



LOS MAYAS EN LIVERPOOL

El World Museum exhibe 385 objetos prehispánicos que muestran el esplendor de esta civilización. **E9**

DEPORTES

CHIVAS, AL SÓTANO

CRUZ AZUL DERROTA 1-0 AL GUADALAJARA Y MANDA AL REBAÑO AL ÚLTIMO LUGAR DE LA TABLA PORCENTUAL. **D1**



NACIÓN

MATEMÁTICAS VS DESEMPLEO

Jóvenes que estudiaron carreras relacionadas con números tienen mejores opciones laborales. **A18**

NACIÓN

FINALIZA EXAMEN MAGISTERIAL

Son evaluados maestros de Michoacán, Chiapas y Oaxaca. Así concluye el proceso en el país. **A15**

Imparables, homicidios y plagios en Guerrero

- Registra 10% de asesinatos y secuestros en el país: reporte
- Empresas se han marchado del estado ante la inseguridad

TÉMORIS GRECKO
—politica@eluniversal.com.mx

Xolapa.— Los efectos de la inseguridad tienen las alarmas sonando en Guerrero. Pese a las declaraciones del gobernador interino, Rogelio Ortega, de que la violencia ha disminuido en la entidad, cifras del gobierno federal y de ONG coinciden en que asesinatos y secuestros siguen al alza.

Según los reportes mensuales del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), si los asesinatos en el estado representaban 8.6% del total del país el año pasado, ahora son 10.5%, cifra tres veces superior a la población guerrerense, que es de 3.5%.

Igual sucede con los secuestros: si en el primer semestre de 2014 hubo 61 casos en el territorio, que equivalen a 6.3% del total nacional (957), un año después los raptos en el país cayeron a 686, pero los ocurridos en Guerrero se elevaron a 68. Ahí fue plagiada una de cada 10 víctimas en el país.

Como consecuencia, empresas importantes se han marchado del estado: Coca Cola Femsa cerró en Arcelia, Iguala y Chilpancingo; las automotrices Volkswagen, Eat y Canteras de México se retiraron de Iguala. El dirigente nacional de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Rodrigo Al-

943

HOMICIDIOS, entre el primer semestre de 2014 y 2015: SNSP.

1,300

COMPAÑÍAS han cerrado desde los hechos violentos de Iguala.

pizar, declaró que mil 300 compañías han cerrado en Guerrero desde la trágica noche de Iguala.

De manera similar, la matrícula de la Universidad Autónoma de Guerrero disminuyó. El rector Javier Saldaña informó que hasta el 25 de junio había 29 alumnos secuestrados.

Guerrero es también la zona del país donde los periodistas están más amenazados, con 38 agresiones entre enero y junio de 2015, de un total nacional de 227.

ESTADOS A20



Enrique Graue Wiechers
Aspirante a rector de la UNAM



“Los médicos han sido buenos rectores”

Texto: **NURIT MARTÍNEZ CARBALLO**
Foto: **GERMÁN ESPINOSA**

El director de la Facultad de Medicina, Enrique Graue Wiechers, acepta que tiene intención de participar en el proceso en el que se elegirá al sucesor de José Narro en la Rectoría de la UNAM.

De ser designado por la Junta de Gobierno, Graue sería el tercer médico que de forma consecutiva dirija a la Universidad y el séptimo en la historia. Afirma: “[Los médicos] no lo han hecho mal [en la Rectoría]. Estoy muy orgulloso de la prudencia, decisión, fuerza y visión” con la que actuaron. **NACIÓN A16**

Tiene PGJDF testigo en “ejecución” en Narvarte

EDUARDO HERNÁNDEZ Y ARTURO ORTIZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

En la ejecución quintuple de la colonia Narvarte, ocurrida el viernes, la Procuraduría General de Justicia del DF cuenta con un testigo clave. Se trata de la joven Esbeidi “N”, quien relató que la noche del jueves hubo un convivio en el departamento 401 del edificio 1909 de la calle Luz Saviñón, donde estuvieron nueve personas, entre ellas el fotoperiodista Rubén Espinosa.

“Lamento los aberrantes hechos ocurridos. Tengo plena confianza en que la PGJDF esclarecerá este caso pronto”

JAVIER DUARTE DE OCHOA
Gobernador de Veracruz

Dijo que al día siguiente, cuando dejó el lugar, sus tres amigos y los cinco hombres seguían departiendo. Cuando regresó a las 21:00 horas halló los cinco cuerpos, incluyendo el de la señora Alejandra, que ese día fue a hacer la limpieza.

El procurador capitalino, Rodolfo Ríos, informó que las víctimas fueron torturadas, tenían el tiro de gracia y que tres mujeres sufrieron abuso sexual.

Agregó que se agotarán las líneas de investigación, incluidas las amenazas que Espinosa recibió en Veracruz relacionadas con su profesión. Al respecto, el gobernador veracruzano Javier Duarte calificó de “aberrante” el crimen y confió en que la PGJDF esclarezca el caso.

La CNDH y la CDHDF urgieron a una indagatoria clara. **METRÓPOLI C1 y C5**

GUADALUPE, UN PUEBLO QUE SE QUEDÓ VACÍO



Chihuahua.— Hasta 2008 el municipio de Guadalupe tenía 20 mil pobladores; ahora quedan menos de 2 mil. La violencia generada por el crimen organizado hizo que sus habitantes abandonaran sus casas y se exiliaran en El Paso o Fabens, en Texas, en busca de asilo. **ESTADOS A24 y A25**

Dólar caro incrementa deuda de corporativos

● La fortaleza de la moneda estadounidense frente al peso beneficia a quienes reciben remesas y al sector turístico

MIGUEL PALLARES
—miguel.pallares@eluniversal.com.mx

La deuda de las empresas más grandes y representativas del país creció 9.6% en el segundo trimestre del año, como consecuencia de la fortaleza del dólar frente al peso, las adquisiciones e inversiones en activo fijo.

Expertos reconocieron que varios corporativos están bajo presión por la apreciación de la divisa estadounidense. Los que reportaron el mayor impacto fueron Alfa, Alpek, América Móvil, Asur, Bimbo, Elektra, Femsa, Grupo Carso, Grupo México, ICA, Coca Cola Femsa, Genomma Lab, Mexichem, Pinfra y Televisa.

¿Quiénes pierden y quiénes ganan?

PIERDEN

- Los corporativos: Alfa, Alpek, América Móvil, Asur, Bimbo, Elektra, Femsa, Grupo Carso, Grupo México, ICA, Coca Cola Femsa, Genomma Lab, Mexichem, Pinfra y Televisa.
- Petróleos Mexicanos.
- Sector de telecomunicaciones.

GANAN

- Remesas familiares.
- Turismo.
- Exportaciones.

Sin embargo, actividades como el turismo y las exportaciones nacionales, así como las familias que reciben remesas, se beneficiaron de un dólar más caro, pues esta situación implicó más ganancias a sus bolsillos. **CARTERA B1 y B6**

NACIÓN

Ciro Gómez Leyva	A7
Ricardo Alemán	A9
Héctor de Mauleón	A10
Ricardo Raphael	A11
Salvador García Soto	A13
Jacqueline Peschard	A26

Gabriel Guerra	A27
Agustín Basave	A27
José Antonio Crespo	A27
METRÓPOLI	
José Luis Luege	C3
CARTERA	
Alberto Aguilar	B3



Juan Ramón de la Fuente

“Jacobo Zabludovsky fue un periodista que ha dejado una huella trascendente en la vida nacional.” **A6**

EL TIEMPO

	MÁX	MÍN	
México DF	27	15	Soleado
Guadalajara	27	17	Soleado
Monterrey	36	24	Soleado